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□记者 王 建 报道
本报讯 10月30日下午，2016赛季女超联赛

落下帷幕。山东女足主场0：0战平江苏女足，以
5胜3平6负积18分的成绩，最终排名第四。

赛前，山东女足领先排名倒数第二的江苏女
足2分，只要不输球，就肯定能保级，而江苏女
足必须取胜才能不去打保级附加赛。开场不久，
江苏女足由杨丽头球击中门柱，此后两队都没有
创造出太好的机会，最终互交白卷。但双方的拼
抢非常激烈。江苏队的李梦雯和山东队的守门员
王婷分别在上下半场因伤下场，王婷伤势比较严
重，被救护车送去了医院。赛后传来消息，王婷
在拼抢中胫骨骨折，已经住院治疗。

终场哨响，山东女足保级成功，姑娘们并没
有急于庆祝，而是互相打听其他场次的结果。在
得知天津队不敌长春队，山东女足最终位列第四
名后，姑娘们兴奋地跳了起来。

作为升班马，山东女足本赛季的目标是进入
前六，最终排名前四，超额完成了任务。“获得
第四名是整个团队努力的结果，是对自己努力的
肯定。”队员吴海燕说。

2016年，山东女足迈开职业化步伐，山东精
花女子足球俱乐部成立，引入了赞助商。相比于
内部的变革，外部环境变化更大，女超联赛的多
支球队获得巨额注资，引进了外援，山东女足面
临的形势十分严竣。

赛季初，山东女足在主客场的表现反差很
大，主场取得三连胜，客场则连战连败，直到第
九轮才从天津带回1分。第十轮主场不敌大连队
后，主教练殷铁生离任，助理教练钱鼎接任。
在最后四轮比赛中，山东女足取得了两场重要
的客场胜利，3：2战胜解放军队，1：0击败北
京队，其中客胜北京队的比赛非常关键，为最
后成功保级奠定了坚实的基础。

山东女足保级成功
最终位列第四名

□ 本报记者 于晓波

今年，“山东好汉”世界散打争霸赛，以
省武术院散打队的世界冠军、全国冠军为班底
的中方散打队均以明显优势战胜世界联队。

由省武术协会力推的“山东好汉”世界散
打争霸赛，已在17个国家举办。随着“山东好
汉”越洋过海，走向世界，对树立山东人形
象，彰显山东力量，促进山东武术同全球职业
搏击的交流合作，做出了更为有益的尝试。

武术是中华民族千百年来强盛自身的独特
锻炼方式，是我国宝贵的文化遗产，博大精
深，源远流长。在全国传统武术项目的129个
拳种中，山东独占66席。

越是民族的，越是世界的。在全球化的今
天，山东武术正在尝试如何将武术这一传统的
东方文化以及东方价值观念向世界传输，把山
东武术推向世界。

全力打造“山东好汉”等两大品牌赛事

“如何让我省众多的武术项目聚焦人们的
目光，成为我们研究的课题。”在谈到举办
“山东好汉”世界散打争霸赛的初衷时，省武
协副主席、省武术院院长翟寿涛对记者说。

“纵观我国脍炙人口的拳种，无不是以一
个传承地为载体而扬名天下的。如，北少林，
南武当，成为天下武术爱好者心中的圣地。山
东武术虽然流派众多，但是由于没有统一的名
称，不被人们认可。因此，我们借鉴山东大汉
和水浒故事，整合各方资源，全力打造‘山东
好汉’的国际品牌赛事，提升山东武术的世界
影响力。”

“谁英雄，谁好汉，擂台赛上比比看。”
翟寿涛认为：“打造品牌，是发展武术产业的

大势所趋。我们将品牌赛事聚焦‘山东好
汉’，主要目的是希望通过赛事展现山东散打
在世界搏击的领先地位，向世界输出东方文化
和东方价值。”

在谈到“山东好汉”和武林风、昆仑决等
同类型比赛的对比时，翟寿涛认为：“虽然我
们起步略晚，但是优势明显——— 我们队里目前
有四五名世界冠军、十几位全国冠军，这是任
何其他赛事无法比拟的。”

立足国内，走向世界。目前，省武术院正
在筹划建立山东好汉散打俱乐部、搏击功夫表
演队、太极推手表演队等。同时，通过挂牌的
形式，聘请专业公司，打造全球性的散打联
赛，让散打真正成为接地气的全民运动。

我省是全国数一数二的武术运动大省，传
统武术文化枝繁叶茂。但是，省内传统武术赛
事小而散，一直缺少一项成规模的、较为完善
的省级赛事，这在很大程度上限制了我省传统
武术文化、武术运动的切磋和交流。

翟寿涛说，从去年开始，我们通过举办武
术大会来整合推广全省的武术资源，并将其打
造成一项品牌赛事。

去年在台儿庄虽是首秀，但比赛项目的设
置上已经十分完善和科学。武术大会共设竞赛
和表演两大项目类别，共涵盖了武术散打、太
极拳、太极推手、传统套路、竞赛套路等11个
大项和102个小项，竞技项目的设置几乎囊括
了省内所有的在传拳种。大会吸引了全省60余
支队伍、总共3000多名运动员参赛。

青岛梅花螳螂拳代表人物孙德龙认为：
“大会为我们山东各拳种提供了一个学习交流
和对外展示平台。”

七星螳螂拳的传承人于波在接受采访中
告诉记者：“武术大会可以深挖优秀拳种，

整合资源，打造品牌，扩大传承规模，锻造
山东特色。”

省武术院社会武术部部长高淑芹告诉记
者：“武术大会为发现拳师，挖掘稀有拳种提
供了可能，我们从中选取有特色拳种加以加工
整理，对接现代的理念和训练方法，集中对外
宣传推广，培育山东自己的功夫明星。”

今年9月中旬，在郓城宋江武校举办的第
二届武术大会，仅运动员就已达4000余人的规
模，不仅展示了山东武术的全貌，还拉动了当
地的消费和旅游等产业的发展。

搭好全民健身的公共平台

底蕴深，门派多，实力强，是山东武术真
实写照。

“刚刚颁布的《“健康中国2030”规划纲
要》意义重大，这对传统武术的发展无疑是一
个关键的契机。”翟寿涛认为，伴随着全民健
身上升为国家战略，传统武术也迎来发展新契
机。越来越多的企业会参与到体育产业中来，
这将促进传统武术的普及和推广。

举办太极推手比赛，设计擂台，选出山东
“太极推手王”，成立山东好汉太极推手队，
拟与日本的相扑选手一较高下。聘请全国知名
的太极名家，在全省培训了20万人次，组织了
太极齐鲁行活动。

“也有些体育公司在搏击类项目上，表达
了跟我们合作的意向，比如武术院主办的‘山
东好汉’比赛，他们就非常感兴趣，签订了一
些协议。”

近年来，随着世界对中华武术的痴迷，
“武术热”开始回潮，这引起我省家长们对习
练武术的反思，开始督促孩子习练武术。这对
武术推广是一个利好。“武术进校园”在教育

部门的支持下开展迅速，济南市槐荫区育贤小
学、滨州一中、省劳动职业学院等学校开设了
专门的武术课，成为校园一道亮丽的风景。

省武协因势利导出台了一系列措施推动武
术的发展，推进“武术六进”、武术之乡建设
和武术段位制等。“六进”是指武术进学校、
进社区、进乡镇、进企业、进机关和进军营，
以增加武术人口、扩大武术覆盖面、促进我省
武术在国内的普及。

名人名家蹚开传承推广之路

莱州中华武校和郓城宋江武校名扬海外，
我省武术国内和国际两个市场交流频繁，对外
输送了众多的优秀教练和运动员，让山东武术
在全球各地落地生金。

整合我省武术的对外交流。翟寿涛说：
“武术在国外很受认可。目前，省武术院最紧
要的任务，是把山东的优质武术资源打包，集
中推广。”

目前，省武术院的选择初见成效。省武协
凭借“山东好汉”的美誉度，积极组织各拳种
国际赛事活动，推广“山东好汉”搏击赛，传
统武术“王中王”比赛和太极推手比赛等，共
派出8批17人次分赴西班牙、法国、新加坡、
巴西、俄罗斯等国进行武术交流，与法国、西
班牙、韩国等19个国家分别签订了建立武术培
训基地的交流合作意向书，并帮助新加坡成立
了武术散打国家队。

专业人才的短缺，成为武术对外推广的一
个重要的制约因素。翟寿涛说：“我们在努力
把之前退役的老队员招回来，还在各个地市的
教练员中以及各种比赛当中挑选比较好的人
才，进行集中培训，争取在国外建立基地之
后，让这部分优质师资走出去。”

□记者 于晓波 报道
本报讯 10月28日上午，山东体育学院举行以

纪念红军长征胜利80周年为主题的山东实力派书画
家作品联展。本次书画展共展出了21位书画家的
200余幅作品。作品大气磅礴，彰显体育特色。

全国赛艇锦标赛
山东获2金3银

□记者 于晓波 通讯员 燕伟 报道
本报讯 近日，2016年全国赛艇锦标赛山东

赛艇队收获2金3银1铜。其中，山东队在女子公
开级四人单桨和男子四人单桨项目上夺金。

2016年全国毽球锦标赛
在济举行

□记者 于晓波 通讯员 史文平 报道
本报讯 10月28日，首次落户济南的全国毽

球锦标赛顺利收官。大赛设置了3大项11个项
目，共吸引了全国各地的35支代表队、316名运
动员参赛。

全省体育彩票销售
实现持续提升

□记者 于晓波 通讯员 刘凯 报道
本报讯 10月25日，记者从全省体彩综合业

务培训和调度会议上获悉，前三季度，全省体彩
实现了体育彩票销售的持续提升。

山东武术：走向世界的“山东好汉”
山东体育学院

举行山东实力派书画展

□ 本报记者 王 磊

10月30日晚，2016赛季中超联赛落下帷
幕，嚷嚷着连胜收官的鲁能泰山队客场0：4不
敌广州恒大，最终以三轮不胜尴尬收尾，并以
倒数第三名惊险保级。

其实，这场比赛的意义已经不大。恒大队
早已提前两轮加冕中超“六冠王”，泰山队也在
上一轮实现了保级。但对于泰山队来说，他们
却有着强烈地证明自己的愿望：一方面，他们
并不希望成为恒大队主场捧杯的陪衬；另一方
面，已经喊出“下赛季杀入亚冠”口号的马加
特希望在卫冕冠军身上找到一些自信。

刚刚与恒大队续约的斯科拉里也给了马加
特一个顺水人情，在首发阵容的安排上，斯科
拉里选择了让郜林、黄博文、张琳芃三名中国
国脚轮休，小将陈泽鹏、王上源、廖力生等人
得到首发出场机会。马加特这边则祭出了对阵
重庆力帆队时的原班首发阵容，赛前传闻不参
赛的蒿俊闵也照常首发。

即便如此，马加特的泰山队仍然拿斯科拉
里的恒大队没办法。泰山队球员虽然每个人都
很勇猛，也都很拼命，但如同没头的苍蝇一通
瞎跑，球队战术也基本上是两条路，要么长传
冲吊找佩莱与西塞的高点，要么依靠球员的个
人能力单打独斗。但这两条路都被防守严密的
恒大队后卫轻松堵住。

相比之下，已经提前夺冠的恒大队并没有

放松，坐镇主场的他们依旧发挥了高水准。虽
然少了三名主力，但是恒大队的打法没有乱，
有保利尼奥、高拉特以及阿兰在中轴线上坐
镇，恒大队很快就占据了场上的优势，并且以
默契的小范围配合以及犀利的快速反击，不断
摧毁着泰山队后防线的信心，泰山队的球门也
很快被打成了筛子：高拉特头球打破僵局；廖
力生世界波破门；阿兰点球一蹴而就；高拉特
远射锁定胜局。

比四个失球更加令球迷难过的是，泰山队
球员的斗志渐渐被瓦解。在不断地失球面前，
泰山队球员没有反思，却仿佛丢了魂一样，形
同一盘散沙。若不是阿兰、廖力生、高拉特以
及张文钊在面对单刀球时的脚下“留情”，泰山
队的丢球数甚至有可能创造队史纪录。

犹记一年前的天河体育场，也是泰山队客
场对阵志在夺冠的恒大队。当时，泰山队的主
教练库卡被足协禁赛无法现场指挥，泰山队也
没有佩莱和西塞这样的强力前锋，但泰山队却
在客场打出了一场漂亮的阻击战，凭借蒙蒂略
和韩鹏的进球，泰山队客场2：2战平对手。但
如今，泰山队只能任人宰割，毫无还手之力。

从与恒大队叫板到任由恒大队鱼肉，泰山
队堕落之快令人惋惜。这与泰山队整个2016赛
季的表现相吻合，从赛季初的争冠热门到赛季
末的勉强保级。泰山队上一轮成功保级之后，
主教练马加特豪言要带领球队杀入亚冠联赛，
在国际赛场展露风采，但现在看来，这个目标
实现起来并不轻松。

正如张弛赛后所言：“我们要正视差距，还
需要更加努力。”

此前，外界曾经有统计，泰山队的战绩一
度直逼恒大队。但整个赛季结束后，中途接手
球队的马加特一共带领泰山队打了17场联赛，
只拿到6胜4平7负的战绩，胜率只有35%。更重
要的是，泰山队除了跑起来了之外，在技战术
层面难言进步，依旧停留在靠球星闪光的层
面。与上港队、恒大队的比赛中，泰山队的弱
点显露无遗。

当然，完全以成绩评判马加特，有失公
允，毕竟他是中途接手。下赛季，马加特将拥
有完整的冬训，也将展开属于自己的引援，但
愿他能够在下赛季带领泰山队换一个活法。

□ 本报记者 王 建

10月30日晚，山东男篮迎来CBA新赛季首
秀。面对来访的八一队，山东男篮主场以
102：82取得大胜。

八一队没有外援，山东男篮取得开门红并
不意外，本场比赛的看点不在于双方如何较
量，而是经历了巨大变化的山东男篮会以怎样
的状态亮相。

更换了双外援，提拔了几名新人，山东
男篮的阵容发生了巨大变化。由于被禁止参
加季前赛，山东男篮只和一支巴西球队打过
一场热身赛，而且没有对外开放，外界并摸
不清这支球队的战斗力。“山东队更换了外
援，比赛打得不多，我们对山东队并不是太
了解。”八一队主教练阿的江表示。其实，
不光阿的江觉得山东队“神秘”，山东球迷也
有这种感觉。

首战之后，山东男篮终于揭开“神秘的面
纱”。由于多名球员遭到禁赛，山东男篮本场
比赛只报名了10名球员。这些球员可以分为三
类：陶汉林、丁彦雨航、睢冉、李敬宇等中坚
力量，年轻球员张辉、李泓瀚、文雁行，以及
两名外援科尔和汤普森。

丁彦雨航和睢冉随中国男篮参加了里约奥

运会，回到联赛，还没有调整到最佳状态，尤
其在外线没有手感，两人3分球一共出手9次，
无一命中。在中坚球员中，陶汉林发挥最为出
色，他贡献了23分和10个篮板的两双数据。

年轻球员是山东男篮的一大亮点。张辉出
任首发控卫，非常出色地完成了任务，他和李
泓瀚各命中两个3分球，包办了球队一多半的
外线火力。“张辉通过球场上的表现证明了自
己，他比以往更成熟，对于年轻人我们应该多
一点耐心，他们才是球队的未来。”凯撒说。
另一名年轻球员文雁行完成了CBA的处子秀，
依靠罚球得到了2分。

两名新外援是最受关注的，也是山东男篮
主教练凯撒赛后点评着墨最多的。科尔得到17
分10助攻，汤普森拿下18分8篮板，数据都不是
太高。从特点看，进攻不是两人的强项，汤普
森有很多篮下单打的机会，但成功率不高，科
尔整场比赛只在外线出手了两次，没有投中一
个3分球。

赛后有记者提问：很多球迷对于山东男

篮用科尔替换杰特表示不理解，请主教练结
合科尔的表现介绍一下，为何作出这一决
定。听到这个问题，凯撒突然激动起来，他
表示现在不是回答这个问题的时候，并称这
名记者之前就发表对球队不利的言论，不明
白是为什么。

“杰特是我非常好的朋友，像家人，科尔
也是一个非常严谨认真的球员。过去的已经过
去了，我们应该支持现有的队员。科尔打出了
团队篮球，有10个助攻，提升了球队的进攻。
我不希望他得很高的分而没有打出团队篮球。
今天他的得分不高，以后也许会有机会得很高
的分。”凯撒在点评科尔的表现时说。

对于球队的表现，凯撒表示满意，“我们
是一支新的队伍，有很多变化和调整，联赛开
始前只打了一场热身赛，大家到位的时间也比
较晚，很多工作需要通过比赛去做。今天表现
整体不错，也出现了一些问题。”

11月2日，山东男篮将继续坐镇主场，迎
战山西队。

泰山队0：4惨负广州恒大，以倒数第三名收官———

铭记羞辱，下赛季换个活法

主场大胜八一队，取得赛季开门红———

山东男篮揭开“神秘面纱”

□记者 李 勇 报道
10月30日晚，山东男篮外援科尔（右）在

比赛中斩17分，不瘟不火完成首秀。

□记者 王 建 报道
本报济南10月30日讯 30日晚，乒超联赛

女子团体比赛迎来史上首场齐鲁德比，山东鲁
能队以3：1战胜齐鲁交通队，齐鲁交通队遭遇
赛季首败。

首盘比赛，鲁能队头号球星朱雨玲3：1战胜
文佳，先拿1分。接下来出场的武杨为齐鲁交通
队扳回一城，她在先丢一局的情况下连扳三局战
胜了顾若辰。双打比赛，李晓丹、顾玉婷战胜了
文佳、陈幸同，鲁能队2：1领先。第四盘，朱雨
玲对阵武杨，双方大战五盘，朱雨玲3：2险胜，
锁定胜局。

乒超女团进行首场齐鲁德比

鲁能队3：1战胜齐鲁交通队

□CFP 供图
北京时间10月29日，美国洛杉矶，女星詹妮弗·劳伦斯（上图）现身2016年英国电影学院奖

颁奖典礼红毯。华人导演李安获颁最佳导演奖，这也是首位亚洲导演获此殊荣。

10月30日晚，广州恒大夺得中超6连冠。颁
奖仪式后，恒大队球员玩起自拍。

电视剧《红高粱》剧本被告抄袭

本报讯 近日，电视剧《红高粱》剧本引发
著作权纠纷，被指剽窃电视剧《红盖头》的剧本
内容，侵犯著作权，相关影视公司诉至法院。10
月30日上午，北京海淀法院官方回应，目前海淀
法院已经受理了此案。

案件诉讼中，原告东阳公司称电视剧《红高
粱》从故事情节到人物走向，和故事框架都和
《红盖头》剧本高度相似，其行为“严重侵犯了
原告的著作权”。目前，海淀法院通过微博官方
回应，此案件正在进一步审理中。

电视剧《红高粱》海报


	12-PDF 版面

